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Réunion du Conseil d’administration 
 

DATE 22 février  2024, 16h00 LIEU :  Club de curling Jacques-Cartier RÉDIGÉ PAR :   Lorraine Vachon 

Étaient présents : François Bouffard Kevin Boden Jean-Noël Croteau Raymond Lemieux  

 Claire Rancourt Lorraine Vachon Derek White   

Absents : Esther Paradis Jacques Tardif    

Invité : Alain Morissette     

Ordre du jour Résumé des discussions 
Suites à donner 

Échéance – Décision 

1. Ouverture de la réunion François Bouffard ouvre la réunion à 16h00.  

2. Adoption de l’ordre du jour Raymond Lemieux propose l’adoption de l’ordre du jour. Secondé par 
Jean-Noël Croteau et adopté à l’unanimité. 

 

3. Adoption du procès-verbal 
 de la dernière réunion 

Claire Rancourt propose l’adoption du procès-verbal de la réunion du 18 
janvier 2023. Secondé par Raymond Lemieux et adopté à l’unanimité. 

 

4. Bilan du Tournoi Sénior 2023 Gilles Émond et Pierre Dionne présentent les principaux éléments du 
bilan de l’édition 2023. VOIR DOCUMENT ANNEXÉ 

34 équipes étaient inscrites et il est précisé que 100% du montant des 
inscriptions est donné en bourses alors que les autres dépenses sont 
couvertes grâce aux commanditaires (4 350 $). Le solde du compte est 
de 8 027 $ et ce surplus s’explique par le fait que le souper est préparé 
par des bénévoles plutôt qu’un traiteur. La prochaine édition se tiendra 
du 26 au 29 septembre 2024 et l’objectif est de 40 équipes inscrites. 
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 Compte tenu des éléments énoncés, le comité organisateur du tournoi 
demande au CA : 

- Concernant l’offre de restauration : doit-on maintenir l’offre de repas 
complets (15$) et de déjeuners (7$) pendant le tournoi ou la 
remplacer par les mets offerts maintenant au Club? 

- Concernant le déroulement du tournoi : les commentaires reçus 
étaient généralement très positifs. Il serait toutefois très apprécié 
qu’un représentant du CA soit présent pour la remise des bourses; 

- Porte-parole du tournoi : les membres du comité ont suggéré 
d’améliorer les communications durant le tournoi en confiant cette 
tâche à une personne qui n’aurait pas l’obligation de faire partie du 
comité et qui serait désignée par le CA; 

- Avenir du tournoi : l’intérêt pour le nouveau Centre de curling 
amènera des opportunités pour des tournois d’envergure. Dans cette 
optique, il serait important d’attirer un commanditaire majeur et il est 
demandé au CA de faire connaître ses intentions à ce sujet; 

- Tâches et responsabilités : des membres du comité organisateur ont 
accepté d’accomplir certaines des tâches requises. Il est demandé au 
CA d’aider à recruter des personnes pour prendre en charge la 
sollicitation des commanditaires, les activités durant le tournoi ainsi 
que le rôle de porte-parole (président ou ambassadeur du tournoi). 

Concernant les éléments soumis, François Bouffard suggère que la 
nourriture soit vendue par le Club, que le logo du Club soit visible sur 
toutes les communications, qu’un commanditaire majeur soit recruté et 
que l’inscription de joueurs de l’extérieur soit restreinte dans la section 
« participation » du tournoi compte tenu du maximum de 8 équipes.  

Pour terminer, il souligne qu’un comité a été formé afin de préciser les 
règles concernant les tournois tenus au Club, incluant le Sénior organisé 
par le Club, et de clarifier les responsabilités de chacun. 

À SUIVRE – Décision du CA à 
transmettre au comité du 
tournoi Sénior 

5. Projets de formation Guy Gosselin présente trois projets de formation et demande l’accord du 
CA pour les mettre en œuvre. VOIR DOCUMENT ANNEXÉ 

- Une formation « Stratégie et tactique » le 9 mars 2024, s’adressant 
aux joueurs débutants, colts, intermédiaires et expérimentés et qui 
pourrait être offerte aux membres des autres clubs de la région. Il 
contactera Claude Drolet du Victoria et les Balais verts à ce sujet; 
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 - Un Camp de développement pour les joueurs de moins de 21 ans qui 
se tiendrait les 6, 7 et 8 septembre 2024; 

- Un Camp de formation pour adultes du 13 au 15 septembre et qui 
s’adresserait aux joueurs débutants, colts et intermédiaires. 

Guy G note que les coûts demandés pour ces formations couvriraient 
tous les frais. 

Les membres du CA approuvent la tenue de ces formations telles que 
présentées et la publicité sera placée sur le site Internet et la page 
Facebook du Club. 

Des discussions suivent concernant le calendrier du Club en août et 
septembre 2024, notamment en ce qui a trait à l’activité « Portes 
ouvertes ». Il est demandé à Guy G de faire savoir au CA à la fin août si 
le nombre d’inscriptions pour les formations est suffisant pour les tenir 
afin de connaître les dates disponibles pour l’activité. 

 

6. La « Minute du gérant » Alain Morissette souligne d’abord l’importance de tenir l’activité « Portes 
ouvertes » car il reçoit de nombreuses demandes de personnes qui 
aimeraient essayer le curling. Derek White suggère de tenir une telle 
activité en avril. Outre cette activité, François Bouffard suggère de fixer 
des périodes en septembre 2024 qui seraient offertes aux personnes qui 
aimeraient s’initier au curling. Kevin Boden considère qu’il serait bon de 
maximiser ainsi les heures d’ouverture du Club. 

Alain M indique que ça va de mieux en mieux au niveau du travail de 
gestion même s’il reste encore des tâches à maîtriser. Il note 
notamment les difficultés rencontrées au niveau des locations sur le site 
Internet. Il suggère que, durant l’été, on puisse préparer adéquatement 
la saison 2024-2025.  

À suivre 

7. Suivis des réunions 
 précédentes 

7.1  Coût de location pour les groupes scolaires voyagistes 

La grille de tarification 2023-2024 est amendée afin d’y préciser les 
coûts de location pour les groupes scolaires de la région de Québec 
(150$) et pour les groupes scolaires voyagistes (350$). 

Placer la grille sur le site Internet 
(Derek W) 

 7.2  Projet de développement stratégique 

Aucun développement 

À suivre (Kevin B) 
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 7.3  Gestion des informations concernant les non-membres 

Raymond Lemieux remet à Kevin B la liste des personnes visées. 

À suivre (Kevin B) 

 7.4  100è anniversaire 

François Bouffard a discuté avec Pascal Chouinard et celui-ci a 
commencé à recruter des bénévoles pour l’organisation du tournoi. 

Aucun développement en ce qui concerne la formation du comité. 

À suivre (François B) 

 7.5  Plaques commémoratives 

Aucun développement. 

À suivre (François B) 

 7.6  Arrangements avec certains membres du Club 

François B a obtenu une liste concernant ces arrangements et il prendra 
les dispositions qui s’imposent pour certains d’entre eux. 

 

 7.7  Camp d’été pour les jeunes de 12 à 18 ans 

Derek White propose que le Club accepte la demande de Curling 
Québec de tenir ce camp du 21 au 24 août 2024 ainsi que le montant de 
1 000 $ offert pour la location des glaces. 

Secondé par Raymond Lemieux et adopté à l’unanimité. 

Informer Curling Québec 

8. Rapport du président 8.1  Tournoi scolaire 

Ce tournoi est organisé par les Ti-Cass et se tiendra le 4 mars 2024. 

 

 8.2  Nouveau Centre de curling 

François Bouffard fait un état de situation sur les discussions avec la 
Ville de Québec concernant ce nouveau Centre. Il est prévu de 
construire une bâtisse de 2 étages et d’aménager l’intérieur de façon à 
protéger l’état des glaces. 

Un nouvel OBNL devra être créé et Derek White souligne l’importance 
que celle-ci soit créée dès l’automne 2025 afin de gérer les nombreuses 
décisions et actions qui devront être prises en vue de l’ouverture du 
nouveau Centre. 

 

 8.3  Tournoi CCJC - Victoria 

En vue du regroupement des 2 clubs, François B propose qu’un tournoi 
soit organisé pour des joueurs du Club et du Victoria afin de fraterniser. 

À suivre 
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 Raymond Lemieux pense qu’une ligue regroupant des joueurs des 2 
clubs pourrait aussi être formée. Kevin Boden croit important de trouver 
une façon de joindre les 2 organisations 

 

 8.4  Tournois tenus au Club 

Le tournoi Colts a réuni 14 équipes dont 4 du Jacques-Cartier et a été 
très apprécié des participants. Quant au Bonspiel International, qui se 
déroule dans 3 clubs de la région, 64 équipes y étaient inscrites. 

 

 8.5  Calendrier fin de saison 

Les prochaines activités inscrites au calendrier sont le Pizz-Amis le 
17 mars et le tournoi de fermeture du 15 au 20 avril. 

 

 8.6  Absence en mars 

François B informe les membres du CA qu’il sera en voyage pendant 
tout le mois de mars. Il sera disponible en Zoom si le CA doit se réunir. 

 

9. Trésorerie 9.1  Bilan financier au 31 janvier 2024 

La mise à jour a été effectuée avec l’aide de Kim Moreau et l’état de 
situation pour la période de mai 2023 à janvier 2024 est présenté au CA. 
VOIR DOCUMENT ANNEXÉ 

François Bouffard attire l’attention sur les profits engendrés par les 
ventes au Bar. Il mentionne toutefois que des dépenses sont à venir, 
notamment pour la réparation du drain et l’installation d’un anti-reflux 
ainsi que les taxes à payer. À la demande de Kevin B, un état 
comparatif avec les années passées sera transmis aux membres du CA. 

Enfin, François B indique que des membres ont accumulé des comptes 
dus assez élevés et qu’une intervention devra être effectuée à ce sujet. 

 

 9.2  Entente avec les Éditions GIB 

Lorraine Vachon présente aux membres du CA l’entente signée en 
novembre 2022 avec les Éditions GIB concernant la production du livre 
écrit par Jean Boivin pour le 100è anniversaire du Club. L’entente 
prévoit que le matériel devrait être fourni à l’éditeur au plus tard le 
15 février 2024 pour que le livre soit édité en septembre 2024. Il est noté 
qu’un montant de 6 289 $ devra être versé à l’éditeur lorsque la version 
finale du document aura été approuvée par l’auteur et le CA. 
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10. Activités sociales 10.1  Bilan du comité social 

Claire Rancourt mentionne que le souper « chili » organisé par le Club 
dans le cadre du BIQ a été très apprécié (113 billets vendus). 

 

 Le bilan actuel incluant les revenus du moitié-moitié est de plus de 
3 000 $ qui serviront à organiser les prochaines activités pour les 
membres. 

 

 10.2  Tournoi et souper de fermeture 

Le souper aura lieu le samedi 20 avril et le coût estimé est de 40 $ par 
personne; par contre, une partie de ce coût pourrait être payé par le 
comité social. 

Un comité devra être formé pour l’organisation de cette activité. François 
Bouffard propose qu’il y ait de l’animation ainsi que des « short games ». 

À suivre (comité) 

 10.3  Pizz-Amis 

Cette activité se tiendra le 17 mars. Les parties seront de 4 bouts et les 
participants formeront des duos qui changeront d’équipe à chaque 
partie. Les inscriptions se font au babillard. 

 

 10.4  Portes ouvertes 

Claire R vérifiera la possibilité de tenir une telle activité à la fin mars ou 
au début d’avril. (Voir point 6 sur le sujet) 

À suivre (Claire R) 

11. Sujets divers 11.1  Site Internet 

Derek White fera des vérifications pour voir s’il est possible d’apporter 
des améliorations au site afin de faciliter le paiement des locations ainsi 
que la gestion des glaces. 

À suivre (Derek W) 

 11.2  Liste des membres 

Derek W soumet que la liste des membres du Club n’est peut-être pas à 
jour, notamment en ce qui concerne les membres sociaux et à vie. Il est 
possible que des personnes aient effectué leur paiement d’inscription au 
Bar sans que leurs noms soient inscrits dans la liste. 

Une liste des paiements d’inscriptions qui ne sont pas passés par 
Bambora sera fournie à Derek W pour qu’il puisse transférer ces infos 
sur le site. 

À suivre (Derek W) 
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 11.3  Signatures «direction@...» et «gérant@...» 

La différence de destinataire de ces adresses courriels n’est pas connue 
et on s’interroge sur la pertinence de ces 2 adresses. Derek W pense 
que les communications qui viennent du CA ou du Président devraient 
venir de l’adresse « direction@ » et que les messages qui proviennent 
d’Alain devraient venir de l’adresse « gérant@ ». Des vérifications 
seront faites à ce sujet. 

À suivre 

 11.4  Droits des membres sociaux 

L’article 4.3 du Règlement général décrit le statut de membre social et 
indique que celui-ci ne bénéficie pas d’un droit de jeu. Il est entendu que 
le membre social doit payer le montant prévu lorsqu’il joue comme 
remplaçant dans une des ligues. 

 

12. Formation & développement Raymond Lemieux distribue le bilan des locations des glaces pour la 
saison 2023-2024 ainsi que la comparaison avec les années 
antérieures. Ce bilan montre une hausse des locations pour les mois 
d’octobre 2023 à janvier 2024 et les prévisions pour les prochains mois 
sont aussi très positives. VOIR DOCUMENT ANNEXÉ 

Raymond L fait remarquer que cette augmentation des locations fait en 
sorte qu’il manque de moniteurs pour plusieurs périodes, par exemple 
pour le vendredi 23 février entre 17h et 23h. Ce manque de moniteurs 
est compensé par Guy Gosselin et Raymond lui-même, ce qui les oblige 
à de nombreuses heures sur place. 

 

13. Gestion de la bâtisse Jacques Tardif est absent.  

14. Varia Activité de reconnaissance des bénévoles 

La Ville de Québec a fait parvenir son invitation à la soirée de 
reconnaissance des bénévoles 2024, qui aura lieu au Centre Vidéotron 
le 29 mai. La date limite d’inscription est le 4 mars. 

Lorraine Vachon demande aux membres du CA de lui transmettre le 
plus tôt possible les noms des bénévoles qui œuvrent au Club et elle 
leur transmettra l’invitation. 

Noms des bénévoles (CA) 
Transmettre invitation (Lorraine V) 

15. Date de la prochaine rencontre La prochaine réunion du CA se tiendra le jeudi 4 avril 2024 à 16h00.  

16. Fin de la réunion La réunion prend fin à 19h40.  

LV (2024-02-25)  



 
 

 

 

Tournoi sénior de Québec 

Bilan du Tournoi Sénior de Québec édition 2023 
et propositions pour la prochaine édition 

Présenté au CA du Club de curling Jacques-Cartier le 
22 février 2024 
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Le comité organisateur est très heureux de présenter le bilan du Tournoi Sénior de Québec, 
édition 2023, au conseil d’administration du Club de curling Jacques-Cartier. 
La cinquième édition fut un succès mitigé vu le nombre d’équipes participantes. 
Avant de débuter la présentation du bilan comme tel, voici un bref historique de ce qui a 
précédé le Tournoi Sénior de Québec et de ses 5 années d’activités. 
 

Historique 

Le Tournoi Michel Morissette (Les gros Becs) 
Au départ, nous avions le Tournoi Michel Morissette organisé par une équipe qui 
s’appelait « Les Gros Becs » composée de plusieurs hommes d’affaires tels que : 
Michel Fortin, Michel Sylvestre, Jos Mallard, Jean-Marc Savard et bien d’autres. 

Il s’adressait à une clientèle de 50 ans et plus, répartie dans 4 catégories, les Hommes 
Sénior (50 ans) et Master (60 ans), les Femmes et une section Participation, tel 
qu’aujourd’hui. Les organisateurs ont réussi tout au long de ces années à avoir un 
nombre important d’équipes, soit 58 équipes et plus. Ce tournoi avait un 
commanditaire important : Lexus automobile. 

Ce tournoi offrait deux repas, un Vin et fromages le vendredi et un souper le samedi. 
Ce tournoi a pris fin en 2017 après 10 années d’activité. À sa dernière année, ils ont 
invité des équipes Juniors, tous frais payés. 
J’ai convaincu William Patry, alors président du CA du Club, de l’importance de 
maintenir ce tournoi et qu’il en soit le président. 
 
Les 5 années du Tournoi Sénior de Québec 

Nous avons complété notre cinquième édition l’an passé, en 2023. 
Vous trouverez, dans les documents suivants un bilan sommaire de ces 5 années. 
 
La participation 
Vous pourrez constater que les deux premières années ont été bonnes en termes de 
participation, avec 58 et 52 équipes. 
 
 



 
 

 

 

Tournoi sénior de Québec 

Bilan du Tournoi Sénior de Québec édition 2023 
et propositions pour la prochaine édition 

Présenté au CA du Club de curling Jacques-Cartier le 
22 février 2024 
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Mais l’année de Covid-19 de 2020 nous a fait mal, avec une perte de 18 équipes en 
2021. Il y a eu une légère augmentation en 2022, mais la tendance à la baisse s’est 
confirmée en 2023. 

• Recommandation : 
- Nous avons pris de l’avance et avons informé Curling Québec que le Tournoi 

Sénior de Québec 2024 se tiendra du 26 au 29 septembre 2024. 
- Suite aux résultats des 5 années, le comité diminue ses attentes et vise pour 

2024 une participation d’environ 40 équipes. 

Le Tournoi 2023 

La situation financière 
Le solde du compte du tournoi est de 8 027,15 $. Ce surplus s’explique principalement 
par le fait que nous préparons nous-mêmes le souper du samedi soir. 
Depuis 3 ans nous offrons un Smoked Meat qui semble plaire aux participants, ce qui 
nous fait économiser plus de 3 500 $ par année. 
Nous avons songé offrir un deuxième repas le vendredi mais le fait d’avoir des joutes à 
un autre endroit que le Club Jacques-Cartier, nous fait craindre qu’il y aurait plusieurs 
équipes qui n’en profiteraient pas. 
Nous croyons tout de même que l’offre de restauration peut avoir une influence sur la 
participation au même titre que la notoriété du tournoi et une réduction du coût de 
l’hôtel. 
La santé financière du tournoi est aussi reliée avec la bonne performance de la collecte 
de fonds obtenue par la sollicitation auprès d’éventuels commanditaires. Rappelons 
les résultats de commandite lors des deux dernières années : 6 025 $ en 2022 et 
4 350 $ en 2023. 

• Recommandation : 
- Nous recommandons que le Tournoi sénior de Québec conserve son surplus 

en prévision des décisions et des dépenses qui pourront être nécessaires 
dans le nouveau centre de curling de Québec. 

- D’ici à ce que nous déménagions dans le nouveau centre de curling, nous 
recommandons d’offrir, en bourses, la totalité du montant des inscriptions. 
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L’offre de restauration 
Cette année nous avons fait appel à une nouvelle personne soit madame Julie 
Lavertue; elle nous a offert des repas plutôt mexicains à un coût de 15 $ pour potage, 
plat principal, dessert, café ou thé. Elle a aussi offert pour 7 $, un déjeuner (style Mc 
Muffin). C’était sa première expérience qu’elle a, malgré tout, appréciée. Notez qu’elle 
a aussi effectué le nettoyage de la cuisine. 

• Recommandation : 
- Avec l’offre de restauration rapide que le Club vient d’instaurer, nous 

demandons au CA de préciser ses intentions durant le Tournoi Sénior de 
Québec. 

- Nous ne voulons pas être en compétition avec le Club, mais nous 
considérons qu’un repas plus complet est peut-être plus apprécié. 

 
Déroulement durant le tournoi 
En général le tournoi s’est bien déroulé, les commentaires reçus étaient, de façon 
générale, très positifs. Lors de notre rencontre post-mortem, il a été suggéré de faire 
parvenir aux équipes participantes un sondage d’impression et de suggestions. 
Une seule déception : l’absence du président, du vice-président ou d’un représentant 
désigné par le CA, lors de la remise des bourses le dimanche. 

• Recommandation : 
- Le comité organisateur transmettra un sondage, après la tenue de la 

prochaine édition, auprès des équipes participantes au Tournoi sénior de 
Québec. 

- Nous demandons au CA de s’assurer de désigner un de ses administrateurs 
pour la remise des bourses et des photos le dimanche en fin de tournoi. 

 
Porte-parole du Tournoi (Président) 
Lors de la rencontre post-mortem, il a aussi été suggéré d’améliorer les 
communications verbales tout au long du tournoi. Je suis tout à fait d’accord avec 
cette proposition. 
Je considère par-contre, que cette tâche doit revenir au responsable ou, de façon plus 
honorifique, au président du tournoi. 
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Depuis William Patry, nous sommes à la recherche d’une personne qui possède des 
qualités de communicateur et idéalement, qui est aussi reconnu dans le monde du 
curling, pour devenir le président ou encore l’ambassadeur en chef du tournoi. 

Pascal Chouinard, Gilles Émond et quelques autres ont été approchés. Maintenant, 
Rémy St-Pierre m’apparaît la meilleure personne à convaincre, démarche qui est déjà 
en cours. 

Je comprends que les personnes soient préoccupées par la tâche de travail à 
accomplir. Pour les réunions préparatoires, le comité actuel peut fonctionner sans sa 
présence. Le comité cherche donc minimalement, un porte-parole durant la tenue du 
tournoi. 

Nous l’identifierons toutefois comme le président du tournoi dans toutes les 
communications officielles.  

J’informe le CA que je n’agirai plus maintenant comme responsable du comité, mais 
que je continuerai à participer activement au comité selon les tâches qui sont 
énumérées ci-après.  

• Recommandation : 
- Nous demandons au CA d’identifier minimalement, un porte-parole pour les 

2 ou 3 prochaines années d’ici l’ouverture du nouveau centre de curling. 
 
L’avenir du Tournoi Sénior de Québec et des tournois d’envergure dans le nouveau centre 
de curling 

Il est évident que la fascination du nouveau centre amènera des opportunités que les 
clubs Jacques-Cartier et Victoria devront exploiter. 

Ils doivent dès maintenant y réfléchir et prendre des décisions sur le nombre de tournois, 
les formules et les dates des activités qui seront organisés dans le nouveau centre de 
curling. 

Les formules Ouvert (Open), Homme, Femme, Juniors, Sénior Maître et Élite sont toutes 
intéressantes pour des tournois d’envergure. 
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Le tournoi Sénior de Québec dans sa formule actuelle (50 ans et plus, avec ses 4 classes 
Sénior hommes, Sénior femmes, Maîtres et Participation) est-il un gage de succès pour 
attirer 58 équipes et plus ? 

Y-aurait-il un intérêt à offrir une section Élite et devenir un événement phare du nouveau 
centre de curling et accueillir des équipes hors Québec ? Comme ce qu’offre le tournoi de 
Charlevoix à Clermont (Challenge de curling Desjardins), anciennement le Challenge 
Casino de Charlevoix. Un nouveau tournoi, avec un nouveau nom, serait alors créé. 

Pour augmenter le succès du Tournoi sénior de Québec dans son format actuel ou 
modifié, au même titre que pour le nouveau centre de curling, il est important que le 
comité organisateur, pour sa part, réfléchisse maintenant sur la possibilité d’attirer un 
commanditaire majeur, comme Gilles Émond en a fait état lors de la réunion post-
mortem du comité. 

Pour ce faire, nous devrons connaître le plus tôt possible les intentions des CA des deux 
clubs afin d’orienter nos démarches. 
 

Rôles et responsabilités des membres du comité organisateur 

Vous trouverez à la page suivante, un tableau des tâches qui sont indispensables pour 
organiser le Tournoi Sénior de Québec et les personnes qui ont accepté, pour l’instant, de 
travailler à l’organisation de la prochaine édition. 
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Tâches  
- Un président de réunion. Pierre Dionne 

- Un secrétaire de réunion. Lorraine Vachon 
- Un trésorier. Jean-Marc Savard 

- Un responsable des communications officielles. Gilles Émond 

- Un responsable de la préparation du draw. Christian Crête 
- Un responsable de la communication avec les équipes  Pierre Dionne 

- Un responsable des commandites  
- Un responsable des activités lors du tournoi. 

(Accueil des participants, vente des moitié-moitié, repas et 

autres) 

 
 

- Un représentant du Club de curling Victoria Claude Drolet 
- Un responsable de la logistique lors du tournoi. 

(préparation des glaces, affichage des résultats (local et 

internet), communication entre les sites de jeux, s’il y a lieu, 

aménagement et autres). 

 
Pierre Dionne 

- Un président et/ou un porte-parole du tournoi  
 

• Recommandation : 
Nous demandons au CA de nous aider à trouver les 3 personnes qui pourraient 
accomplir les tâches ci-dessus. 

 
 
 

________________________ 

Pierre Dionne 
Responsable du comité organisateur du Tournoi Sénior de Québec 2023 
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Annexe 1 

Sénior

Maître

Femme

Participation

Total

Sénior 6 480 $ 90% 5 020 $ 100% 3 680 $ 93% 4 260 $ 91% 3560 110%

Maître 6 480 $ 90% 6 480 $ 82% 3 680 $ 93% 4 260 $ 91% 4000 93%

Femme 3 240 $ 90% 2 720 $ 94% 1 600 $ 111% 1 940 $ 90% 1800 100%

Participation 1 440 $ 90% 1 440 $ 90% 1 440 $ 90% 1 440 $ 90% 1600 100%

Total 17 640 $ 90% 15 660 $ 91% 10 400 $ 95% 11 900 $ 91% 10 960 $ 100%

Inscription

Commanditaire

Autre

Total

Souper Samedi

Bourses

Autre

Total

11 000 $

11 900 $ 10 960 $10 400 $

12 920 $

Bilan des 5 années du tournoi Sénior de Québec

8 027,15 $

-459,00 $ 2 214,83 $ 3 555,63 $ 1 804,03 $

Solde en Banque 911,66 $ 452,66 $ 2 667,49 $ 6 223,12 $

5 425 $ 1 109 $ 1 424 $

Dépense

23 729,97 $ 15 676,17 $ 19 749,50 $ 15 735,50 $

24 862,55 $

2 697 $ 3 104 $ 1 949 $ 2 870 $ 1 956 $

24 188,97 $ 13 458,84 $ 16 193,87 $ 13 931,47 $

17 640 $

6 025 $

805 $

4 350 $

386 $

1 016 $

11

19 600 $

4 526 $

911,66 $

3 900 $

2 274 $

17 260 $

3 500 $

2 970 $

10 960 $

3 663 $

1 053 $

15 660 $

8

Revenu

Bénéficit net

25 774,21 $

9

12

5

8

34

13

13

6

8

40

8

52

Année

2019 2021 2022 2023

N
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u
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e
B
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u
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e

2018

20

20

10

8

58

11

4

8

34

14

22



PROPOSITION DE FORMATION 
CCJC 2024 
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1. FORMATION STRATÉGIE ET TACTIQUE 

Date :  Samedi le 9 mars de 13h30 à 16h30 

Coût :  20 $ afin de fournir un cahier de support élaboré 

S’adresse aux joueurs débutants, colts, intermédiaires et expérimentés 
Nous pourrions l’offrir aux membres des clubs de la région soit : CCJC, Victoria et Portneuf. 
Elle pourrait aussi être acheminée à l’ARCQ s’ils jugent bon de la diffuser. 
La salle est déjà réservée, le support pédagogique serait basé sur une présentation Power point, un livre 
de note pourrait être mis à la disposition des participants. 
Les ateliers seront faits pour certains groupes de même niveau et pour d’autres niveaux confondus. 
 
2. CAMP DE DÉVELOPPEMENT  U21, U18, U16 à U12 

Dates :  6, 7 et 8 septembre 

Coûts (taxes incluses) Équipe 4 joueurs + 1 entraîneur : 540 $ 

 5e joueur ou individuel 130 $ 

Nombre maximal de participants :  48 

Des formateurs certifiés (PNCE) et expérimentés encadreront nos athlètes dans leur développement en 
plus de partager leur savoir faire avec les entraîneurs accompagnant ces équipes. Ceux-ci auront le 
privilège de travailler tant sur glace que hors glace sur différents aspects de leur technique et surtout sur 
le plaisir de pratiquer ce sport. 

Sur la glace, ces jeunes athlètes travailleront la glissade en trois points, le brossage en plus de 
développer leurs habiletés telles que l’équilibre, l’axe de tir et le lâcher de pierre. Tout cet apprentissage 
se basera sur un ensemble d’exercices et le recours à l’analyse vidéo. 

Hors glace les joueurs renforceront leurs connaissances des règles du curling, le rôle des joueurs, la 
communication, les principes de la stratégie et des tactiques et participeront à des ateliers visant à bâtir 
une meilleure équipe. Les entraîneurs accompagnant ces jeunes athlètes seront mis à contribution à 
chacune de ces étapes ce qui leur permettra de recevoir des points de maintien de certification du 
programme national de certification des entraîneurs (PNCE). 

Des collations seront servies aux joueurs. Ceux-ci doivent cependant apporter leur repas du midi (samedi 
et dimanche). 
 
3. CAMP DE FORMATION ADULTE 

Dates :  13 au 15 septembre 

Coût (taxes incluses) :  175 $ 

Nombre maximal de participants :  48 

S’adresse à tous les curleurs débutants, colts et intermédiaires. 
Durée de 20 heures, soit vendredi soir, samedi  et dimanche. 
Des collations seront servies aux joueurs. Ceux-ci doivent cependant apporter leur repas du midi (samedi 
et dimanche). LE DOCUMENT PROMOTIONNEL SERA À RÉALISER RAPIDEMENT 

Les instructeurs sont recrutés en fonction de leur expertise soit en tant qu’entraîneurs certifiés ou de 
joueurs expérimentés et de leur capacité à communiquer. 
Les entraîneurs certifiés pourront recevoir des points de maintien de certification du programme 
national de certification des entraîneurs (PNCE). 
 



 

 16 

 
 



 

 17 



 

 18 

 

 


